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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Próximo jueves se votará prórroga del reemplacamiento en Congreso Local 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proximo-jueves-se-votara-prorroga-del-
reemplacamiento-en-congreso-local-8507978.html 
Será el próximo jueves cuando se vote en el Congreso de Michoacán la prórroga que solicitó 
el Gobierno estatal para la ampliación de tolerancia en el pago del reemplacamiento, señaló 
el diputado presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre 
Chávez. Comentó que tras la suspensión de la sesión ordinaria, en comisiones se realizó 
una iniciativa con proyecto de dictamen para que el tema pueda ser votado en el Pleno 
legislativo antes de que culmine el mes de junio. Sin embargo, durante la sesión del día 
miércoles se tratarán los puntos del orden del día de la sesión que fue suspendida. "Yo creo 
que debe de pasar. Son de los temas que no se conviene que se politice, (...) ojalá podamos 
resolver los temas internos para que no pase (suspender otra sesión)", añadió. 
 
Congreso, sin razones para no aprobar prórroga de reemplacamiento: Reyes Galindo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-sin-razones-para-no-aprobar-prorroga-
de-reemplacamiento-reyes-galindo-8432422.html 
Tras la propuesta emitida por el poder ejecutivo para que se amplíe el periodo del 
pago del reemplacamiento, el coordinador del grupo parlamentario del Partido del Trabajo 
(PT) e integrante de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), J. Reyes Galindo 
Pedraza, consideró que no existen razones para que no se apruebe en el Congreso 
Local esta solicitud. El legislador señaló que la idea de este planteamiento es evitar que 
los ciudadanos y ciudadanas que por cuestiones de dinero no hayan hecho el pago 
y canje de placas, sean sancionados con multas que afecten su economía. Por lo 
cual, reiteró que no existen motivos para que no sea votado a favor por la oposición, 
toda vez que en meses atrás ellos mismos propusieron ampliar los periodos de descuento, 
estrategia que consideró fue mal planificada en un intento de “populismo” por parte del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI).  
 
Buscan condiciones para un envejecimiento saludable en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-condiciones-para-un-envejecimiento-
saludable-en-michoacan/ 
Sumar a Michoacán al plan para la Década del Envejecimiento Saludable, a fin de dar a los 
adultos mayores del estado un marco normativo acorde a sus necesidades, propone la 
diputada Rocío Beamonte. El plan se denomina 2021-2030 porque en 2021, por primera 
vez en la historia, las personas de 60 años o más superaron en número a los niños menores 
de cinco años y, para el año 2030, se estima que el número de adultos mayores se 
incremente en un 34%. En una iniciativa de ley, la diputada propone fomentar el 
envejecimiento saludable con medidas activas por parte del Estado encaminadas a prevenir 
las enfermedades, promover la salud y mantener la capacidad intrínseca y facilitar la 
capacidad funcional, todo a través del modelo de Atención Integrada para las Personas 
Mayores, ICOPE por sus siglas en inglés. Este modelo de Atención Integrada para las 
Personas Mayores pretende fomentar el envejecimiento saludable, optimizando sus 
capacidades intrínsecas y funcionales, aun cuando el envejecimiento las reduce 
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gradualmente y prevenir la dependencia al diagnosticar y abordar oportunamente las 
condiciones prioritarias asociadas con la disminución de la capacidad intrínseca. 
 
Emplazará Congreso a Fiscal General para ampliar informe de labores 
https://www.contramuro.com/emplazara-congreso-a-fiscal-general-para-ampliar-
informe-de-labores/ 
El Congreso del Estado emplazará al fiscal General del Estado, Adrián López Solís, para 
que en un plazo de 30 días amplíe el informe 2021 en materia de indicadores, asuntos 
judicializados y terminados, y el cumplimiento a las recomendaciones de las comisiones de 
Derechos Humanos nacional y estatal. Lo anterior como resultado de la revisión realizada 
por la Comisión de Justicia de la Cámara al informe presentado por el Fiscal a la Cámara 
en febrero pasado. El dictamen elaborado por la Comisión será votado por el Pleno la 
próxima semana, y en él se emiten además un par de exhortos y se insta a la Fiscalía para 
que realice todas aquellas acciones necesarias para para atender, con un deber reforzado, 
la investigación de los delitos de feminicidio, en la integrar de las carpetas de investigación 
y para que otorgue una atención integral a las víctimas y sus familiares. 
 
Proponen de 4 a 12 años de prisión por robo del patrimonio de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/proponen-de-4-a-12-anos-de-prision-por-robo-del-
patrimonio-de-michoacan/ 
Entre enero de 2017 y agosto de 2021 la Fiscalía General del Estado (FGE) recibió mil 33 
denuncias por robo en planteles educativos siendo la región Morelia la que reporta mayor 
incidencia de atracos, con 535 denuncias, que representan el 51.79% del total. En muchos 
de esos robos, la sustracción de bienes muebles no solo incluyó equipos electrónicos o 
mobiliario, también sustrajeron tuberías, puertas, muebles de baño, ventanas y cableado 
eléctrico afectando con ello la operatividad de las escuelas, además de generar gastos de 
varios millones de pesos para reparar las afectaciones que por el ilícito sufren las mismas. 
La estadística no especifica a qué niveles corresponden esas escuelas ni cuántas son 
públicas o privadas, pero muestra que hay robos que no solo se afectan una cosa, sino 
otros derechos esenciales de los ciudadanos, como es la educación, así como el patrimonio 
público, afirman los diputados de morena Julieta García y Juan Carlos Barragán. 
 
Buscan protección constitucional a todo tipo de familias en Michoacán 
https://www.contramuro.com/buscan-proteccion-constitucional-a-todo-tipo-de-
familias-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/proponen-crear-programas-para-difundir-el-
turismo-lgbtqi-en-michoacan/ 
La iniciativa planteada por los diputados Julieta García y Juan Carlos Barragán, reconoce 
en la exposición de motivos que concretar la legitimidad de los diversos tipos de uniones 
familiares desde la perspectiva de los derechos humanos en la sociedad, es aún un paso 
inacabado, de ahí la urgencia del reconocimiento de la diversidad de las familias, sus 
problemáticas y los retos que enfrentan. Refieren que el reconocimiento en la Constitución 
de Michoacán, de la diversidad de familias, es un primer paso para respetar, proteger y 
garantizar los derechos de los grupos de atención prioritaria, como las personas 
LGBTTTIQA+ y las familias monoparentales conformadas, ya sea por el padre o la madre, 
así como todas aquellas uniones que impliquen un vínculo sanguíneo o afectivo. 
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Congreso hace foro para analizar el aborto en Michoacán y no acuden 20 diputadas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/congreso-hace-foro-
para-analizar-el-aborto-en-michoacan-y-no-acuden-20-diputadas/ 
Con la notoria ausencia de 20 diputadas, el Congreso del Estado celebró un foro para 
debatir la despenalización del aborto. La morenista María de la Luz Núñez Ramos aseguró 
que la actual legislatura no impondrá el derecho de la mujer a decidir con libertad sobre su 
cuerpo. Será una lucha de concientización a largo plazo. Se legislará con la gente, sin 
imponer nada ni forzar nada. En el patio de la sede camaral, la legisladora Núñez Ramos 
se pronunció a favor del aborto en casos de violación sexual o de malformaciones 
congénitas del bebé (“cuando los niños vienen enfermos”), como ya se encuentra 
establecido en la ley. Asimismo, urgió legislar para no seguir poniendo en peligro la vida de 
las mujeres michoacanas por abortar en la clandestinidad, en condiciones insalubres. 
 
Boletines: 
 
Urgen políticas públicas para combatir raíces de violencia de género: Laura Ivonne 
Pantoja 
Desnormalizar la violencia y generar cambios que impacten en la vida de las mujeres, las 
niñas y los niños que son violentados, demandó la diputada Laura Ivonne Pantoja Abascal, 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso del Estado. Lo anterior, 
durante la presentación del libro “Daños Colaterales por Delitos de Género en México”, del 
autor Jean Cadet Odimba On'Etambalako Wetshokonda, en el que la encargada de dar la 
bienvenida fue la diputada Adriana Hernández Iñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado. 
 
Necesario aprobar Ley de Movilidad y Seguridad Vial: Oscar Escobar 
Urge implementar la Ley de Movilidad y Seguridad Vial de Michoacán para garantizar un 
tránsito libre, equitativo e incluyente para las y los michoacanos, señaló Oscar Escobar 
Ledesma, diputado local por el distrito de Tacámbaro. Afirmó que es necesario aprobarla 
para garantizar condiciones seguras y equitativas principalmente para las personas con 
discapacidad, personas de la tercera edad, peatones, usuarios de bicicletas, patines, 
transporte público y autos del sector privado. 
 
Realiza el Congreso Panel “Por la Libertad y el Derecho a Decidir” 
La 75 Legislatura de Michoacán llevó a cabo el Panel “Por la Libertad y el Derecho a 
Decidir”, en el que legisladoras y expositoras coincidieron en validar que es inconstitucional 
criminalizar el aborto de manera absoluta. Al referirse a la resolución emitida el pasado 7 
de septiembre de 2021 por la Suprema Corte de Justicia de la Nación donde se señala 
dicha premisa, destacaron que, por primera vez, se garantiza en México el derecho a las 
mujeres y personas gestantes a decidir sin enfrentar consecuencias penales. 
 
Agricultura familiar, actor estratégico en seguridad y soberanía alimentaria: Julieta 
Gallardo 
La agricultura familiar en un actor estratégico para lograr la seguridad y soberanía 
alimentaria y nutricional, así como para impulsar el desarrollo rural sostenible en nuestro 
país, subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo 
Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Frente a ello, la también 
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vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara anunció que presentará ante el Pleno del 
Legislativo, la iniciativa para crear la Ley de Fomento a la Agricultura Familiar Rural y la 
Seguridad Alimentaria del Estado. 
 
Poder Legislativo debe dar ejemplo de un ordenado y transparente manejo de sus 
finanzas: Mónica Valdez 
Como fiscalizador y controlador de la acción del gobierno por mandato constitucional, el 
Poder Legislativo debe dar ejemplo de un ordenado y transparente manejo de sus finanzas, 
subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración y 
Control de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zacapu consideró un deber fundamental que el Poder Legislativo se envista con la calidad 
moral necesaria, como vigilante del manejo de los recursos públicos empezando por casa. 
 
Programas de desarrollo económico deben fortalecerse en Michoacán: Fanny Arreola 
En Michoacán resulta indispensable fortalecer programas de desarrollo económico que 
acerquen la atención profesional y directa a los empresarios y emprendedores en sus 
regiones, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación 
Parlamentaria en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito 
de Apatzingán refirió que ese esfuerzo debe buscar que la gestión pública llegue a cada 
uno de los territorios del estado, con un eje que ordene los programas y las estrategias. 
 
Prevenir discapacidades por accidente es tarea de todas y todos: Víctor Zurita 
Prevenir las discapacidades por accidente es tarea en la que todas y todos debemos asumir 
nuestra responsabilidad, apuntó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena abundó que en 
nuestro país al día son hospitalizadas 1,700 personas con lesiones severas y de éstas más 
de 100 enfrentan discapacidad por la misma causa. 
 
En Michoacán hay que redoblar esfuerzos por la recomposición del tejido social: 
Gloria Tapia 
En Michoacán es necesario redoblar los esfuerzos para que se cristalice de manera pronta 
la recomposición del tejido social, en donde valores como la legalidad, honestidad, 
transparencia, respeto e inclusión sean principios fundamentales, recalcó la diputada Gloria 
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de 
Zitácuaro apuntó que deben atajarse signos de ingobernabilidad en el estado, mediante la 
apuesta de un ámbito de colaboración entre los distintos niveles de gobierno y los sectores 
sociales. 
 
Urge fortalecer los mecanismos y acciones para atención de adultos mayores: Víctor 
Manríquez 
En Michoacán es de suma importancia atender a las personas adultas mayores, 
fortaleciendo los mecanismos, estrategias y acciones que les permitan gozar de sus 
derechos y de una vida libre de violencia, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Por ello el legislador propone reformar la Ley de 
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Protección Integral a las Personas Adultas Mayores del Estado, a fin de establecer los 
diferentes tipos de manifestación de violencia o maltrato, así como eliminar toda forma de 
violencia que se ejerce contra este sector de la población. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Mario Delgado abre las puertas a interesados a dirigir Morena Michoacán 
https://metapolitica.news/2022/06/25/mario-delgado-abre-las-puertas-a-interesados-a-
dirigir-morena-michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/aspirantes-a-la-presidencia-deben-conducirse-con-
respeto-dirigente-de-morena 
Luego de reconocer la labor de Giulianna Bugarini Torres, como delegada presidenta de 
Morena Michoacán, Mario Delgado Carrillo, líder nacional del partido guinda, declaró que 
no excluirán a nadie durante la convocatoria para la renovación de los Consejos y Comités 
Ejecutivos Estatales. Puntualizó que Morena Michoacán, no es de ningún grupo o persona. 
“Ahora estamos abiertos a un proceso, no vamos a excluir a nadie, porque Morena no es 
de nadie, de ningún grupo, de ninguna persona, Morena es del pueblo, todos nuestros 
militantes podrá participar en el proceso”, dijo. Delgado Carrillo, explicó que el proceso será 
democrático, transparente e incluyente, asimismo aprovechó para llamar a las y los 
aspirantes a conducirse con respeto, y no como adversarios. 
 
Morena-PT-Verde remarcan respaldo a Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2022/06/25/morena-pt-verde-remarcan-respaldo-a-ramirez-
bedolla/ 
A un año del triunfo electoral de Alfredo Ramírez Bedolla por la gubernatura del estado, las 
dirigencias estatales de Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista, remarcaron 
su respaldo al mandatario michoacano. De estos tres partidos sólo dos lo impulsaron en 
coalición, que fue Morena y el PT; y aunque el Verde Ecologista fue solo a la contienda por 
la gubernatura donde ganó Ramírez Bedolla, ha determinado caminar junto a los otros dos 
partidos de cara al proceso electoral 2024, reveló Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal 
del verde. Durante el acto conmemorativo, Giulianna Bugarini Torres, Delegada Nacional 
en funciones de dirigente de Morena en Michoacán, dijo que el estado viene de un tiempo 
que calificó oscuro, al referirse al gobierno que encabezó Aureoles Conejo, y que ahora ha 
dado resultados el gobierno que encabeza Ramírez Bedolla. 
 
A un año del triunfo, el PT renueva su compromiso con la izquierda: Reyes Galindo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/a-un-ano-del-triunfo-el-pt-renueva-su-
compromiso-con-la-izquierda-reyes-galindo.htm 
“A un año de la victoria del pueblo, el Partido del Trabajo, renueva su compromiso con la 
izquierda para seguir con el proyecto de transformación bajo los principios de no mentir, no 
robar y no traicionar”, expresó el coordinador parlamentario del PT en el Congreso de 
Michoacán, Reyes Galindo Pedraza. Tras haberse reunido con miles de compañeras y 
compañeros de la alianza PT, Morena y PVEM, para celebrar un año de haber iniciado la 
ruta de la 4T, el legislador por el Distrito 22 de Múgica destacó que la alianza con el gobierno 
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que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla está más firme que nunca, así como con el pueblo 
michoacano. 
 
Defiende Mario Delgado, derechos de servidores públicos a participar en actividades 
políticas aún en funciones 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/defiende-mario-delgado-derechos-de-
servidores-publicos-a-participar-en-actividades-politicas-aun-en-funciones/ 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado defendió lo que consideró son derechos 
políticos de los servidores públicos para estar activamente promocionando sus aspiraciones 
políticas en diferentes plataformas, pues a decir del líder nacional de Morena “los 
funcionarios también tienen derechos políticos y dentro de lo que señala la ley, pueden 
ejercerlos”. En entrevista sobre el activismo político de distintos cuadros del partido guinda 
señaló que están en su derecho y para ejercer una “democracia plena” se necesitan que se 
abran respecto a sus aspiraciones.  
 
Mujeres funcionarias del PRD reciben capacitación sobre violencia política: Octavio 
Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/mujeres-funcionarias-del-prd-reciben-
capacitacion-sobre-violencia-politica-octavio-ocampo.htm 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en coordinación con el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), organizó el “Curso de Prevención y mecanismos de atención de la 
violencia política contra las mujeres en razón de género”. En Lázaro Cárdenas, el 
Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, -acompañado del Secretario General, José 
Guadalupe Rojas, y Verónica Naranjo Vargas, Secretaria de Agenda de igualdad de género, 
Diversidad Sexual, Derechos Humanos, de las Juventudes, Educación, Ciencia y 
Tecnología-, estuvo presente en el acto inaugural y de clausura de este curso en el que se 
dieron cita las regidoras, síndicas, presidentas municipales y dirigentas partidistas. 
 
Gobierno del estado está obligado a dar resultados, no discursos: PRD 
https://pcmnoticias.mx/2022/06/26/el-gobierno-del-estado-esta-obligado-a-dar-resultados-
no-discursos-prd/ 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), exigieron al gobierno del estado que ofrezca resultados y respuestas 
a los graves problemas por los que atraviesa Michoacán, no discursos y retórica. ¿Qué 
celebran? ¿Qué pueden festejar? cuestionó el Presidente del PRD, Octavio Ocampo 
Córdova, al señalar que las y los michoacanos piden un estado en orden, próspero, no más 
mentiras ni simulaciones. En Michoacán tenemos un gobierno que no fue legitimado en las 
urnas ¿qué celebran? 
 
Si Silvano cometió delitos debe estar en la cárcel, y si no, que dé la cara, dice 
Leonel Godoy 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/si-silvano-cometio-delitos-debe-estar-
en-la-carcel-y-si-no-que-de-la-cara-dice-leonel-godoy/ 
Si Silvano (Aureoles Conejo) cometió delitos (durante su administración) debe estar en la 
cárcel, y si no, que dé la cara, exigió el hoy vicecoordinador de diputados de Morena, Leonel 
Godoy Rangel, quien recordó que los últimos gobernadores del estado que han sido electos 
en las urnas no se han ido de aquí. “Él (Silvano Aureoles) también debería estar aquí dando 
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la cara y si no cometió delitos que dé la cara. Yo aquí estuve, aquí aguanté tantas campañas 
de odio, guerras sucias en donde decían que era multimillonario, que era dueño del Virrey 
de Mendoza, y estuve aquí, nunca me fui”, afirmó el exgobernador. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
 
Placas y tarjetas de circulación presentaban sobrecostos por más de 180 mdp, revela 
SFA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/placas-y-tarjetas-de-circulacion-
presentaban-sobrecostos-por-mas-de-180-mdp-revela-sfa/ 
Más de 180 millones de pesos arriba de su precio real es lo que presentaban las placas y 
tarjetas de circulación que se adquirían en la pasada administración, precisó, el secretario 
de Finanzas y Administración, Luis Navarro, al señalar que se han logrado ahorrar cerca de 
180 millones de pesos porque se inflaban costos para pagar las láminas y los tarjetones. El 
responsable de las finanzas estatales indicó que logró introducirse a tres licitaciones, que 
son placas, tarjetas de circulación y seguros para unidades vehiculares, en donde se 
encontraron como se tenían contratos ventajosos para las empresas. 
 
Sobrepoblación e insuficiencias de custodios aquejan al sistema penitenciario en 
Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/878636 
Los centros penitenciarios Mil Cumbres y Alto Impacto en Morelia presentan una 
sobrepoblación que alcanza hasta 30 por ciento, refirió el coordinador del Sistema 
Penitenciario, Ignacio Mendoza Jiménez. Mendoza Jiménez detalló que el centro 
penitenciario en Mil Cumbres se excede por 30 por ciento en su capacidad instalada, 
mientras que Alto Impacto, 23 por ciento. Señaló que esta situación no es atribuible a la 
instancia o a la administración estatal, sino que deriva del diseño del sistema de justicia, 
sobre todo federal, que prevé la inmediación, que es la exposición de testigos y pruebas 
con la presencia de los imputados por un delito. 
 
Atiende Bedolla histórica carencia de agua en La Huacana 
https://www.contramuro.com/atiende-bedolla-historica-carencia-de-agua-en-la-
huacana/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró en la localidad Reparo de Luna, La 
Huacana, un pozo profundo de agua en el que fueron invertidos 3 millones 228 mil 628 
pesos para abastecer del vital líquido a los habitantes de esta región. El mandatario estatal 
destacó: «Me siento muy contento de estar hoy con ustedes, inaugurando esta 
importante obra, que es reflejo del trabajo coordinado con el presidente y de ejercer 
los recursos con honestidad y transparencia». Ramírez Bedolla mencionó que el 
Gobierno de México este año apoya a La Huacana con 303 millones de pesos en programas 
sociales como: Producción para el Bienestar de Pequeños y Medianos Productores, 
Jóvenes Construyendo el Futuro y Adultos Mayores, entre otros. 
 
Gobernador del estado visita la BOI instalada en la Ario-La Huacana 
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https://michoacaninformativo.com/gobernador-del-estado-visita-la-boi-instalada-en-
la-ario-la-huacana/ 
En seguimiento a las tareas para generar mejores condiciones de orden y estabilidad social, 
el gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, visitó la Base de 
Operaciones Interinstitucionales (BOI), instalada sobre el tramo carretero Ario-La Huacana. 
Acompañado del secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, Ramírez Bedolla supervisó las 
instalaciones para verificar las actividades que los agentes de la Policía Michoacán en 
coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Guardia Nacional (GN) 
y Municipal, implementan en esta demarcación. Inspeccionar que los trabajos se lleven a 
cabo bajo el marco de total legalidad, fue una de las principales encomiendas, además se 
instruyó que los trabajos se reforzarán para brindar mayor seguridad y vigilancia en toda la 
zona y sus alrededores, con el firme propósito de salvaguardar el patrimonio de los 
habitantes y prevenir actos delictivos. 
Entrega Bedolla obras por más de 9 mdp en Ario de Rosales 
https://michoacaninformativo.com/entrega-bedolla-obras-por-mas-de-9-mdp-en-
ario-de-rosales/ 
Con una inversión de 9 millones 789 mil pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
inauguró la pavimentación de la calle Luis Padilla, y puso en marcha los trabajos de la 
tercera etapa de la escuela de cultura y arte “Víctor Rosales”. Ramírez Bedolla destacó que 
en su administración los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) se entregarán al cien por 
ciento, ya que este año se cuenta con una bolsa de mil millones de pesos para los 113 
municipios. 
 

 
MORELIA 

 
 
Policía Morelia sin capacidad para atender robos en escuelas, reconoce Martínez 
Alcázar 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/policia-morelia-sin-capacidad-para-atender-
robos-en-escuelas-reconoce-martinez-alcazar.htm 
El municipio de Morelia no tiene condiciones para instalar en cada escuela elementos de 
seguridad pública que permitan cuidarlas, aseguró el alcalde por este municipio, Alfonso 
Martínez Alcázar, esto ante las denuncias que se han presentado en estos días por 
ciudadanos que evidenciaron los constantes robos de que han sido víctimas sus espacios 
educativos. Tal es el caso de la escuela Rubén Jaramillo que ha presentado 10 robos en lo 
que va del ciclo escolar, sobre este particular el alcalde dijo que pondría atención a esta 
situación, sin embargo, sostuvo no existen condiciones para dejar una guardia permanente 
para cuidar estos espacios. “Nosotros poco a poco vamos incrementar los policías”, dijo al 
referir que lo que hacen mandar patrullas para que estén presentes en las salidas de las 
escuelas. 
 
Suma la CEDH Michoacán 12 quejas en contra de la Policía de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/suma-la-cedh-michoacan-12-quejas-en-
contra-de-la-policia-de-morelia/ 
En el primer trimestre del presente año, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), 
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ha recabado 12 quejas en contra de la Policía Municipal de Morelia.  En el periodo enero-
marzo, cinco ciudadanos denunciaron ante el ombudsperson presuntas violaciones a la 
seguridad jurídica y la legalidad en los procesos de detención y sanciones por parte de la 
autoridad local.  También se denunciaron en tres ocasiones la violación a la integridad y 
seguridad personal, la libertad y a las buenas prácticas de la administración pública, 
sumando 12 pesquisas las que se le siguen a esta dependencia municipal.  Aunado a las 
presuntas irregularidades de parte de los agentes, se suman las investigaciones que se 
siguen a los elementos por casos de homicidio y desaparición forzada, siendo la más 
reciente la de Raúl Alejandro Vázquez Villa, visto con vida por última vez cuando fue 
arrestado por los agentes en el mes de julio de 2017, y hallado muerto 10 días después en 
Santiago Undameo. 
 
 
Alfonso Martínez presentará proyecto de Agroparque ante empresarios de Florida 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alfonso-martinez-presentara-
proyecto-de-agroparque-ante-empresarios-de-florida/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, presentará el proyecto de Agroparque 
de Morelia ante empresarios de Estados Unidos, durante su participación en el evento 
«Michoacán el Alma de México», a celebrarse este próximo lunes en Orlando, Florida. El 
alcalde señaló que el objetivo es abrir las puertas comerciales del lado Este del vecino país 
del Norte, en virtud de que esa zona es atendida en el suministro de productos por 
sudamérica. Alfonso Martínez mencionó que de manera integral, se busca lograr la 
expansión económica de Morelia, basado en la búsqueda de hermanamientos entre 
ciudades para el desarrollo de agendas comunes, entre las que destacan la logística, tanto 
aérea como marítima, el establecimiento de una agenda del sector privado entre Morelia y 
Florida para este y su encuentro posterior en octubre en tierras mexicanas, y finalmente dar 
a conocer los productos y alianzas que se pueden desarrollar de cara al IV Congreso 
Mesoamericano de Consejos Agroalimentarios. 
 
Concluye con éxito el Encuentro de Maestras Cocineras de las Tenencias de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/26/concluye-con-exito-el-encuentro-de-
maestras-cocineras-de-las-tenencias-de-morelia/ 
Culminó con gran éxito el primer Encuentro de Maestras Cocineras de las Tenencias de 
Morelia, un evento promovido por el gobierno municipal, a cargo del presidente Alfonso 
Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), en el que 
los asistentes pudieron deleitar el paladar con platillos típicos de la región. El evento se 
desarrolló en las inmediaciones del kiosco del Bosque Cuauhtémoc, ubicado en el corazón 
del Centro Histórico de la capital y en medio de un ambiente familiar, lleno de color, sabor 
y tradición, en donde se disfrutó de una basta gastronomía Moreliana, especialmente del 
mole de Santa María de Guido, el Pozole de Tenencia Morelos, el Tatemado de Teremendo 
de los Reyes y las Enchiladas de Capula, por mencionar algunos platillos típicos de las 
Tenencias de Morelia. 
 
Al son de “Juan Colorado” Morelia busca el Récord Guinnes; será la próxima semana 
cuando se informe el resultado 
https://www.changoonga.com/2022/06/26/morelia-casi-todo-listo-para-romper-record-
guinness-al-son-de-juan-colorado/ 
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https://lapaginanoticias.com.mx/al-son-de-juan-colorado-morelia-busca-el-record-
guinnes-sera-la-proxima-semana-cuando-se-informe-el-resultado/ 
El Centro Histórico de Morelia se llenó de colorido, alegría, diversión, música y baile para 
participar y poder obtener el Récord Guinness “Juan Colorado”. Con la participación de más 
de mil jóvenes y niños del baile regional que se dieron cita en el Centro Histórico, bailaron 
con gran entusiasmo por un lapso de diez minutos con lo que podrían haber superado el 
récord que tenía Jalisco al contar con 900 participantes. Con la finalidad de lograr el Récord 
Guinness al son de “Juan Colorado”, la Secretaría de Cultura de Morelia invitó a todas y 
todos los ciudadanos a participar en este evento que tuvo gran aceptación y respuesta. 
 
 
 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Este domingo, Michoacán registró 100 contagios y ninguna muerte por COVID-19 
https://postdata.news/este-domingo-michoacan-registro-100-contagios-y-ninguna-muerte-
por-covid-19/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/covid-19-michoacan-con-100-nuevos-casos-73-
son-de-morelia/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 100 nuevos contagios y ninguna muerte por 
COVID-19. Al corte de este domingo, se tiene un acumulado de 8 mil 612 defunciones y 
175 mil 334 casos confirmados. De acuerdo al reporte técnico emitido por la Secretaría de 
Salud, 73 nuevos casos fueron en Morelia, 8 en Zitácuaro, 4 en Tarímbaro, 3 en Uruapan, 
2 en Lázaro Cárdenas y en Cotija. Se tuvo un solo caso Foráneo, además de en los 
municipios de La Piedad, Hidalgo, Indaparapeo, Tzintzuntzan, Zacapu, Carácuaro y en 
Peribán. 
 
El martes 28 inicia vacunación anti Covid para niños de 5 a 11 años 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-martes-28-inicia-vacunacion-anti-covid-para-
ninos-de-5-a-11-anos-8507048.html 
Este martes 28 de junio en la entidad iniciará la vacunación contra el Covid-19 para niños 
entre cinco y 11 años, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). La dependencia 
estatal indicó que al estado llegaron las primeras 84 mil dosis del biológico Pfizer-BioNTech 
en presentación pediátrica, para su suministro a menores de edad. El Consejo Estatal de 
Vacunación (Coeva) sesionará este lunes 27 para definir la logística de la campaña y el 
martes comenzará la inmunización. En Michoacán se pretende vacunar a aproximadamente 
480 mil menores, de poco más de 500 mil niños entre cinco y 11 años. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
No hay nada qué festejar a un año de Gobierno: CNTE 
https://primeraplana.mx/archivos/878508 
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En protesta contra la administración actual, dado que no ha dado respuesta a sus 
demandas, la CNTE bloquea parte de la avenida Camelinas y Ventura Puente como parte 
de las acciones de protesta. El secretario general de la CNTE, Gamaliel Guzmán Cruz, 
señaló que el bloqueo lo mantendrán por horas y negó que se acerquen al lugar donde se 
lleva a cabo el festejo del mandatario estatal a un año de gobierno, al señalar que sería 
un acto de confrontación con personas que aseguró fueron acarreadas. “Nos vamos a 
mantener aquí por unas horas, no vamos a ir allá a confrontar porque está plagado de 
acarreados y no queremos confrontar, que sirva este bloqueo para decirle al gobierno ‘no 
hay nada qué festejar’”, señaló. 
 
Piden reforzar medidas anticovid en SEE ante nuevos casos en oficinas 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/piden-reforzar-medidas-anticovid-en-see-ante-
nuevos-casos-en-oficinas/ 
Personal que labora en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) piden que se refuercen las medidas que se han implementado para evitar casos de 
Covid 19. La delegación DIII6 democrática envió un documento a las autoridades de esta 
dependencia estatal para que tome cartas en el asunto, pues por seguridad sanitaria 
consideran urgente fortalecer las acciones preventivas. Esto, debido a que acusan que en 
los últimos días se han detectado casos nuevos de esta enfermedad entre los trabajadores, 
sobre todo en el área de la Biblioteca Pública Central, y que hasta el pasado 23 de junio 
eran cuatro los contagios. Para evitar que la cifra aumente, el representante de esta 
delegación sindical, Miguel Abraham Ávalos Espinosa, pidió a las autoridades educativas 
que se vigile la correcta aplicación de las medidas sanitarias.  
 
SEP pide no terminar antes de tiempo el ciclo escolar 
https://revolucion.news/sep-pide-no-terminar-antes-de-tiempo-el-ciclo-escolar/ 
Después de que distintas autoridades educativas anunciaran el adelanto del término del 
ciclo escolar 2021-2022 y de las vacaciones de verano la secretaria de Educación Pública, 
Delfina Gómez Álvarez, llamó a estos grupos, así como al magisterio nacional, a respetar 
el calendario escolar y concluir en los tiempos que marca la dependencia. Aunque las 
autoridades argumentaron el adelanto del cierre del ciclo por causas como el aumento de 
casos por Covid-19 y temperaturas extremas en distintas zonas del país, la funcionaria pidió 
no actuar en contrasentido, ya que la presencia de los niños y niñas de preescolar, primaria 
y secundaria, en las aulas, protege su derecho a la educación y contribuye a la recuperación 
de aprendizaje. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Se dispara en Michoacán violencia contra la mujer; 133 fueron asesinadas en los 
primeros 5 meses del año 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/se-dispara-en-michoacan-
violencia-contra-la-mujer-133-fueron-asesinadas-en-los-primeros-5-meses-del-ano/ 
No cede la violencia contra la mujer en Michoacán. Entre enero y mayo, esta entidad se 
volvió a colocar en el segundo lugar nacional en homicidio doloso en agravio de las mujeres, 
con 121 víctimas, a lo que se deben sumar otros 12 casos de feminicidio. Lo anterior, 
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significa una tendencia incluso mayor a la registrada el año pasado. En total, 133 mujeres 
asesinadas en los primeros cinco meses del año en la entidad, pese a los esfuerzos 
anunciados por las autoridades en la materia, desde la Secretaría de Seguridad Pública, 
los órganos municipales y hasta la Fiscalía General del Estado. El año pasado, hasta mayo 
figuraban 112 mujeres víctimas de asesinato, 6 de ellas investigadas como probables 
feminicidios. 
 
‘Los abrazos ya no nos alcanzan para cubrir los balazos’, fustiga padre jesuita al 
gobierno federal 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/postura/los-abrazos-ya-no-nos-
alcanzan-para-cubrir-los-balazos-fustiga-padre-jesuita-al-gobierno-federal/ 
En redes sociales se viralizó el video del mensaje que pronunció el padre Javier "Pato" Ávila 
durante la ceremonia fúnebre de los sacerdotes jesuitas asesinados en Chihuahua, Joaquín 
Mora Salazar y Javier Campos, en el que honró su memoria y exigió al presidente Andrés 
Manuel López Obrador cambiar su estrategia de seguridad de “abrazos, no balazos”. El 
sacerdote jesuita dijo durante la eucaristía de cuerpo presente de los restos de los padres 
Joaquín Mora y Javier Campos, asesinados por José Noriel Portillo, alias El Chueco, el 
pasado lunes en una iglesia de la comunidad de Cerocahui, Chihuahua, que “los abrazos 
ya no nos alcanzan para cubrir los balazos”, ante los aplausos de los asistentes a la misa. 
 
Pareja es baleada en la colonia Las Margaritas, Morelia 
http://www.red113mx.com/2022/06/pareja-es-baleada-en-la-colonia-las.html 
Un hombre y su esposa fueron atacados a balazos al interior de un domicilio de la colonia 
moreliana Las Margaritas, indicaron fuentes allegadas a las autoridades policiales, las 
cuales mencionaron que el masculino falleció, y la mujer sólo sufrió un roce de proyectil, el 
cual no pone en riesgo su vida. El hecho de violencia sucedió durante la tarde noche de 
este domingo en un inmueble de la calle Gardenia, casi esquina con Pañolanda. Se supo 
que los agresores vestían de negro y escaparon luego de los disparos. Unos vecinos 
escucharon las detonaciones y avisaron a la Policía, entonces acudieron unos patrulleros 
locales y paramédicos, quienes confirmaron el deceso del susodicho, identificado como 
Rafael, de 28 años de edad. En cuanto a la lesionada, ella responde al nombre de Berenice, 
de 28 años, misma que no requirió traslado hospitalario. 
 
Civiles armados se enfrentan con Policía Municipal de Villa Jiménez 
http://www.red113mx.com/2022/06/civiles-armados-se-enfrentan-con.html 
Tras una agresión a disparos a elementos de la Policía Municipal de esta demarcación de 
Villa Jiménez por parte de civiles armados, agentes de las Secretarías de Seguridad Pública 
(SSP), y de la Defensa Nacional (SEDENA), así como de la Guardia Nacional (GN), 
acudieron para brindar el apoyo necesario en tareas de seguridad. Los oficiales de la Policía 
Michoacán se encontraban en labores operativas de prevención y vigilancia en la localidad 
de La Peñita, sitio donde visualizaron un vehículo doble rodado de redilas color blanco; sus 
tripulantes al notar la presencia de los uniformados comenzaron a accionar armas de fuego 
en contra del personal policial. 
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